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AIA去年多賺9成勝預期
香港文匯報訊（記者 陳遠威）友邦保險（1299）昨早公布上市後

第2份全年業績，受惠於投資回報激增及新業務價值創新高，截至去

年11月底止，年度純利上升89%至30.19億美元（約234.2億港元），

高於市場預測之27億美元，每股盈利25美仙，派末期息每股24.67港

仙。友邦昨收報32.85港元，升4.12%。

現代牧業：未來不再進口乳牛

比亞迪去年盈利跌逾94%

大昌行去年盈利倒退21%

香港文匯報訊 比亞迪（1211）公布，按中國會計
準則，截止去年12月底的純利按年大跌94.15%，至
8,100萬元人民幣（下同），每股盈利0.03元。該公司
早前發盈警，預期全年盈利下降92%至98%。
公司表示，2012年受內地宏觀經濟形勢不明朗因素

影響，中國汽車市場需求增速持續放緩。儘管第四
季度隨 新車型銷量的迅速提升，公司汽車業務季
度收入環比顯著增長，但全年來看較上年同期相比
仍發展平穩。期內營業總收入同比跌4.29%，至
467.32億；營業業績盈轉虧，蝕3.19億元，加權平均
淨資產收益率跌6.6個百分點，至0.38%。
另外，受主要客戶市場份額下降影響，2012年公司

手機部件及組裝業務經營業績同比略為下降。太陽
能電池業務方面，受全球太陽能市場持續低迷影
響，公司太陽能電池業務經營業績同比大幅下降。
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仙，派末期息每股50仙及特別股息30仙，合
共派息80仙，較去年同期股息加特別息合共
65仙，增23%。
去年，澳博博彩收益788.84億元，按年增加

4.5%；而其他收入達10.58億元，增加34.1%。該
集團經調整EBITDA再創新高，增加10.1%至
76.31億元。

新葡京娛樂場博彩收益增逾28%
澳博指，旗下新葡京娛樂場於去年內博彩收益為

292.33億元，按年增加28.2%；而經調整物業
EBITDA為44.81億元，較上年增加19.3%。新葡京娛
樂場的中場賭 博彩收益增加11.5%，貴賓博彩收益
增加34.4%，貴賓籌碼銷售額增加16.6%。公司在澳
門娛樂場博彩市場的佔有率為26.7%。
另外，新葡京酒店全年的入住率上升2.4%至

95%，平均房租增加3.6%至2129元。該集團截至
2012年12月31日的現金及銀行結餘合共為241億元。
2012年之股息總額將合共為每股股份90仙，較2011
年增加23.3%。

香港文匯報訊（記者 黃詩韻）大昌行（1828）公布去年
業績，截至2012年12月31日，盈利減少21%至10.45億元，
每股基本盈利57.24仙，派末期息每股8.88仙。該公司指盈
利下跌主要由於投資物業收益淨額下跌及財務費用增加。

受投資物業收益淨額下跌拖累

期內營業額上升4.1%，至480.14億元。大昌行行政總裁
葉滿堂表示，由於去年下半年汽車存貨已經改善，加上年
底時完成出售投資物業，淨資本負債比率由年中的38.7%
降至年底的27.2%。執行董事韋景輝亦指，截至去年底庫
存已由去年中的83億元降至55億元，處於健康水平，現金
流有所增加。
去年該公司在內地乘用車銷量按年減少2.8%至6.9萬部，

商用車按年下降16.7%至1.2萬部。不過，葉滿堂指目前日
本汽車銷售已反彈，相信日產、本田等品牌對市場有吸
引力。而賓利汽車的總代理權今年將失掉，葉氏期望在
內地不同城市擴充代理業務，加上發展售後服務，能彌
補損失賓利代理權的影響，但相信短期仍對公司造成一定
影響。

香港文匯報訊（記者 黃子慢）現代牧業（1117）
昨日公佈截至2012年12月底止6個月的中期業績，
期內錄得純利1.7億元，按年增長6.5%。每股基本
盈利為3.55分，較同期增長6.6%。公司財務總監
孫玉剛在記者會上表示，由於集團處於發展期，
會預留資金用於擴展業務，因此不會派發中期
息。
孫玉剛指，集團期內的牛奶銷售額達10.93億元

（人民幣，下同），同比增長48.5%。而除財務開
支及稅項前的溢利比2011年同期增加25.3%至2.4
億元。集團於內地共有22個運營畜牧場，飼養合
共約17萬頭乳牛，預計於未來不會再進口乳牛。
亦有信心在3年能達到飼養20萬頭乳牛的目標。

3年可達伺養20萬頭乳牛目標

另外，他指集團下半年的資本開資會比往年減
少5億至6億元，由於投資建設期已過去，亦不會
新增農場，因此下半年資本開資約為7億至8億
元，主要用於小牛飼養。至於飼料成本方面，他
表示會有上升趨勢，預期奶價在未來兩、三年會
有2%至3%的增幅。
市場有傳蒙牛有意收購現代牧業。對此，現代

牧業主席華裕能澄清，董事會上未有提出過類似
議題，但集團與蒙牛一直保持互補的關係，集團
目前亦佔蒙牛供奶量的15%，有信心蒙牛在內地
的市佔率能提升，相信兩者能達致雙贏局面。他
又表示，會審慎選擇飼料供應商，以多重驗驗程
序，保持奶製品的品質。

稅後營運溢利升12%至21.59億元
（美元，下同），未計投資收益。

期內總收益203.87億元，按年增加
41.69%。其中保費及收費收入138.16億
元，上升6.81%；投資回報72.06億元，
激增2.65倍。年化新保費基本增長17%
至26.96億元，新業務價值利潤率增加
6.4個百分點至43.6%，促使新業務價值
上升27%至11.88億元；內涵價值升15%
至314.08億元。償付能力充足率增加42
個百分點至353%。

投資回報急升2.6倍 伺機收購

友邦保險首席執行官兼總裁杜嘉祺表
示，全年股息總額為37港仙，按年上升

12%，但較新業務價值27%之升幅低，
是為符合資金管理方針，支持業務增
長、償付能力、收購彈性及派息，認為
派息水平合理。他強調集團收益絕大部
分基於內部增長，但亦會視時機作出收
購，發掘有潛力尤其是平價的收購項
目；暫時未有收購計劃可公布。

新業務升幅勁 星泰表現最佳

友邦在新加坡及泰國的新業務價值分
別增長38%及26%，較香港及內地20%
及22%的增長為高，杜嘉祺指內地新業
務增幅較低，是由於集團在新加坡及泰
國已發展82年及75年，但進入內地市場
僅20年，就發展壽險市場而言時間尚

短，對現時的增長情況感到樂觀。
展望內地市場將會成為集團的最大業

務地區，去年已在內地投資約1億美
元，相信隨內地經濟見底回升，亞洲區
市場前景樂觀，有關新業務將會持續增
長。

友邦去年收購荷蘭國際集團（ING）
馬來西亞業務，杜嘉祺指有關收益尚未
計入業績內，相信年內會有正面的收益
數字公布。問及若美國聯儲局提早退市
的影響，他認為利率回升對行業影響正
面。
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長客地鐵份額內地居首
香港文匯報訊（記者 廖一、張艷利）據最新統計數據顯示，中國北車

長春軌道客車公司去年在內地地鐵中標金額達到77.72億元（人民幣，下

同），市場份額高居首位，特別是在北京、重慶、上海、深圳等市場優勢

突出，遙遙領先內地同行。

青島春節消費開門紅

西洽會四月舉行 首推210項目 喀
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香港文匯報訊（記者 許桂麗 青島報道）

從青島市商務局獲悉，該市今年春節期間
開展年貨購物節、萬村千鄉趕年集等多項
特色營銷活動，全市十大商貿企業（集團）
七天實現銷售額5.6億元人民幣，同比增長
10.6%。從整個節日市場看，消費呈現前
高、中緩、後升的發展走勢，臘月二十九
消費量最高，初三以後消費逐日上升。

物流城落戶吉林遼源
香港文匯報訊（記者 劉靖宇 長春報道）

據當地媒體報道，總投資96億元（人民
幣，下同）的智慧商貿物流城項目落戶吉
林省遼源。項目建設期為5年至6年，提供6
萬個展位，年可實現交易額600億元。
項目由四川省貝多投資公司投資建設，

項目建設物聯網核心區、展示交易區、新
一代電子商務區、智慧物流區、綜合配套
服務區，休閒旅遊帶和物聯網應用平台，
將成為東北地區的物資交易結算中心和物
聯網核心平台。

格力空調技術獲節能認可
香港文匯報訊（記者 張廣珍、黃殿晶

珠海報道）國家發改委近日公佈《國家重
點節能技術推廣目錄（第五批）》，格力電
器的「雙級高效永磁同步變頻離心式冷水
機技術」入選，這標誌 應用此項技術的
格力高效直流變頻離心機再度獲得國家級
節能認可，也將有助於企業在產品推廣方
面獲得國家節能政策性的支持。
空調作為現代公共建築中重要的空氣調

節設備，其能耗在中國全社會能耗中佔有
較大比例，而其中離心式冷水機組約佔公
共建築能耗30%。以2011年為例，中國離
心式冷水機組市場容量約4,500台，其中
80%為普通定頻離心機組，全年綜合能效
係數IPLV一般為6.0∼6.7左右，而變頻離心
機組的全年綜合能效係數IPLV一般為9.0∼
10.0左右，節能減排潛力巨大。
格力電器本次入圍的「雙級高效永磁同

步變頻離心式冷水機技術」，已成功應用於
格力高效直流變頻離心機，比普通離心式
冷水機組效率提升65%以上，節能40%以
上，為中國首款具有完全自主知識產權的
離心式大型中央空調。

香港文匯報訊（記者 張仕珍 西安

報道）第十七屆西洽會將於4月5日至
9日在陝西省西安舉行。記者從西洽
會籌備工作會上獲悉，目前，陝西省
首批210個重點項目已推出招商，總
金額4,883億元（人民幣，下同），涉
及農業、能源化工、裝備製造、高新
技術、文化旅遊、節能環保等10個產
業大類。第二批重點項目正在徵集
中。
西洽會已成為健全東中西部合作互

動機制、加強企業交流溝通、以投資
洽談為主要內容的全國性品牌展會。
第17屆西洽會由國家發改委等11個國家
部委、全國31個省區市政府和新疆生
產建設兵團共43家單位主辦，香港貿
發局等12家單位協辦。承辦單位為陝
西省政府和中國國際貿易促進委員

會，執行主席單位為新疆自治區政府
和遼寧省政府。

3000展位供不應求

本屆大會共設3,000個展位，設置投
資洽談館、新興產業館、境外企業
館、節能環保館和旅遊商品館5個主要
展館。陝西省會展中心副主任趙永康
介紹，自去年12月以來，各省區市踴
躍參展，申報展位數遠超過計劃數，
出現了展位供不應求的情況。
趙永康表示，目前展位已全部分配

到位，總體招展情況較好。陝西省外
28個省區市（含新疆建設兵團）認購
905個展位，目前僅剩27個機動展位。
陝西省內各市區共安排815個展位，比
上屆的546個增加269個。其中，西安市
的展位從上屆的95個增加到233個，安

康從上屆的25個展位增加到56個，西咸
新區展位也從上屆的80個增加到116
個。

400秦商赴延安話發展

據介紹，作為本屆西洽會的一個重
要會議，第四屆全球秦商大會將於3月
31日至4月3日在延安舉辦。本次大會將
邀請全球各地秦商代表、境內外陝西
籍著名人士和企業家，省內企業家代
表，有關專家、學者參會，赴延代表
近400人。其間將在延安舉行秦商大會
開幕式、延安招商引資項目推介會、
項目考察等經貿交流活動。
據了解，第四屆全球秦商大會由延

安市政府、全球秦商大會組委會、陝
西省國際貿易促進委員會、陝西省秦
商聯合會主辦。

香港文匯報訊（記者 趙會芳、郭

詠 新疆報道）《金融支持喀什霍爾果
斯經濟開發區戰略合作協議》簽署儀
式日前在新疆烏魯木齊舉行，兩個開
發區授信總額達600億元（人民幣，
下同），重點支持基礎設施建設、新
農村建設、房地產、熱電聯產、水電
站、太陽能光伏、煤製天然氣、鋼鐵
改擴建等領域。其中，喀什地區銀企
意向合作項目達100多項，計劃授信
250多億元，伊犁州銀企意向合作項
目60餘項，計劃授信340多億元。
此次簽約分三個層面：人民銀行烏

魯木齊中心支行、新疆銀監局、新疆
證監局、新疆保監局與伊犁州政府、
喀什地區行署、兵團第三師、兵第四
師共同簽署戰略合作協議；國家開發
銀行新疆分行和工商銀行新疆分行分
別與伊犁州政府、喀什地區行署簽署
融資合作協議；疆內多家金融機構與
兩地州企業分別簽訂授信意向書。

目前，內地地鐵建設熱潮正在從中國
大城市蔓延至二、三線城市。根據

發改委運輸所完成的《2012－2013年中國
城市軌道交通發展規劃》，2013年城市軌
道交通預計將完成2,800億元至2,900億
元。

去年奪北京60%訂單

長客是新中國地鐵工業的搖籃，是內地
唯一能夠研發並批量生產鋁合金、不
鋼、碳鋼等不同材質，米軌、準軌、寬軌
等不同軌道制式，單軌、雙軌等不同軌道
運行方式，旋轉電機、直線電機等不同牽
引方式，A、B、C、L不同車型的城市軌
道車輛製造企業。
去年以來，北京、上海、重慶、大連、

深圳、東莞、南京等城市舉行地鐵車輛的
招標。長客包攬上海、重慶的全部訂單，

並拿下北京60%市場訂單。截至目前，
「長客製造」地鐵車輛已經覆蓋內地12個
城市、40多條城軌地鐵線路。
在國際市場上，長客再度中標巴西針對

2014年世界盃和2016年奧運會採購的地上
電動車組，合同金額23億，創造中國城鐵
車輛首次在境外服務奧運會的紀錄。另一
方面，長客為阿根廷打造的首批22輛鐵路
客車近期在大連港起運，預計3月底抵達
阿根廷布宜諾斯艾利斯，這將是「長客製
造」鐵路客車首次登陸南美洲。

鐵路客車首登南美

此次向阿根廷出口220輛鐵路客車中，
時速120公里速度等級143輛，時速160公
里速度等級77輛，分為一等座車、一等座
車帶殘疾人衛生間、二等座車、臥車、餐
車、行李合造車和發電車等7個車型。此

批車輛首次採用完全國產化的基礎制動裝
置，並且新開發單鋼纜手制動機。為滿足
車輛密封、隔熱及防石擊要求，車輛側窗
玻璃採用特殊的雙層結構。外層採用雙面
耐磨劃進口聚碳酸酯板，內層為無色鋼化
玻璃，因兩種材料膨脹系數不同，需進行
反覆粘接合成試驗以滿足環境溫度要求。
據悉，20列車計劃運行於Córdoba,

Tucumán, Mendoza, Bariloche, Bahí a Blanca

省份，剩餘列車預計於2013年底前全部交
付。
另外，「長客製造」的地鐵列車正在已

有百年歷史的阿根廷布宜諾斯艾利斯的A
線地鐵進行恢復性試驗和適應線路性試
驗，預計3月中旬正式上線運行，將成為
布市居民出行「新伴侶」。
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經貿訊息■責任編輯：劉理建


